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  以下為民政事務局局長曾德成今日（一月十四日）出席立法會財務委員會會

議的開場發言： 

 

主席︰ 

 

  我想解釋一下文件提出的 60 億元預算。這個數額希望今日得到財委會原則

上的支持。財委會通過的話，我們就支持港協暨奧委會，根據這一預算向亞奧理

事會提交正式文件，申辦 2023 年亞運會。 

 

  如果香港申辦成功，就需要與亞奧理事會洽談主辦合約的詳細條款。我們將

同港協暨奧委會商議制定業務計劃和合適機制。所以，今日講的是要不要原則上

支持香港申辦亞運，並非今日就要把錢撥出去。到申辦成功，制定了亞運的具體

營運計劃，我們還要再回來財委會，尋求具體撥款。 

 

  提出申辦，並非一定會申辦成功，因為還有其他競爭申辦的對手。但是如果

今天不通過原則上的支持，則我們連申辦也不能提出。香港十年前曾經申辦亞運

失敗，假如今日又不准提出申辦，那麼香港到甚麼時候才能夠舉辦亞運會？ 

 

  我們希望下一代健康成長。舉辦運動會是發展體育運動不可或缺的環節。香

港作為一個國際都會、以及亞奧理事會一個負責任的成員，又具有多方面的優越

條件，我們有責任提出主辦亞運會，弘揚奧林匹克精神。 

 

  就這一課題，過去幾個月來，社會各界已有充分討論，透過多種諮詢渠道表

達了意見，立法會民政事務委員會亦召開過共 5次會議討論，立法會全會就體育

政策及亞運相關問題進行了動議辯論，民政事務局也已向立法會提交了總共 10

份文件，詳細解釋有關支持申辦亞運的建議和香港的長遠體育政策。 

 

  特區政府經過仔細衡量，相信支持申辦 2023 年亞運會符合香港的整體長遠

利益。事實上，本地體育界、學界、工商界、社團和眾多不同界別人士，包括今

日在立法會外的人士，均熱切支持及期盼香港申辦亞運會，認同主辦亞運會可為

香港帶來很多好處，不僅可以極大促進體育發展，推廣團隊合作、追求卓越、百

折不撓的體育精神，亦可凝聚社會、鼓舞士氣，對年輕一代尤為重要。 

 

  香港是多元社會，我們完全知道對申辦亞運有不同的意見，特別是關注到

60 億元這數額，會否影響到其他民生開支。行政長官已一再說明，未來 12 年香

港在教育、醫療和福利等方面的投入將會超過 2萬億元，不論是否舉辦亞運，政



府在民生項目的投放都不會減少。 

 

  支持申辦 2023 年亞運會，是給香港未來發展一個機會，為我們的下一代創

造更健康豐盛的生活。我們希望各位議員從事情本身的是非作考慮，以香港整體

長遠利益為依歸，為香港申辦 2023 年亞運會投下支持一票。 

 

  多謝主席。 
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